



JÓVENES

3 DE NOVIEMBRE DE 2018

El relato bíblico: Génesis 3: 1-5; Salmos 146: 4; Isaías 38: 18, 29; Apocalipsis 16: 13, 14.

Comentario: *El conflicto de los siglos*, capítulos 34 y 35.

Belleza falsificada



Más luz

«La inmortalidad prometida al ser humano a condición de que obedeciera, se había perdido por la transgresión. Adán no podía transmitir a su posteridad lo que ya no poseía; y no habría quedado esperanza para la raza caída, si Dios, por el sacrificio de su Hijo, no hubiese puesto la inmortalidad a su alcance» (*El conflicto de los siglos*, p. 523).

Texto Clave

«Exhalan el espíritu y vuelven al polvo; y ese mismo día se desbaratan sus planes»

(Salmos 146: 4).

¿Qué opinas?

Tener un alma inmortal significa que por más que el cuerpo muera, el alma y la conciencia de la persona siguen viviendo y se elevan hacia el cielo, el infierno o algún otro lugar no determinado. Nombra las cinco principales razones que pueden haber motivado, en tu opinión, el surgimiento de esta creencia. Puedes investigar también el tema por tu cuenta, para hallar posibles respuestas.

1. _____
2. _____
3. _____
4. _____
5. _____

¿Lo Sabías?

La idea del alma inmortal tuvo su origen con los filósofos griegos, o fue al menos por su medio que llegó a ser incorporada a la teología cristiana.

Platón, por ejemplo, fue uno de los más conocidos filósofos que profesó esta creencia. Él creía que el cuerpo no era más que una prisión que encerraba al alma humana. Creía que una vez que esa «cáscara» moría, el alma que estaba dentro de este ser de carne abandonaba el cadáver y jamás era destruida. La conciencia de la persona seguía viviendo.

El Dr. Emile Brunner, que fue profesor de Teología sistemática, lo expresó de manera muy clara: «Según el platonismo, el cuerpo es mortal y el alma inmortal. La cáscara mortal encierra esta esencia eterna que al momento de la muerte es liberada de su cubierta exterior [...]. Pero esta solución al problema de la muerte se halla en oposición irreconciliable con el pensamiento cristiano»

mismo día se desbaratan sus planes»
(Salmos 146: 4).

«Pues el seol no te exaltará ni te alabará la Muerte; ni los que descienden al sepulcro esperarán en tu verdad»
(Isaías 38: 18, RV95).

«Vi salir de la boca del dragón, de la boca de la bestia y de la boca del falso profeta, tres espíritus inmundos semejantes a ranas. Son espíritus de demonios, que hacen señales y van a los reyes de la tierra en todo el mundo para reunirlos para la batalla de aquel gran día del Dios Todopoderoso»
(Apocalipsis 16: 13, 14, RV95).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«La serpiente era más astuta que todos los animales del campo que Jehová Dios había hecho, y dijo a la mujer: “¿Conque Dios os ha dicho: ‘No comáis de ningún árbol del huerto?’” La mujer respondió a la serpiente: “Del fruto de los árboles del huerto podemos comer, pero del fruto del árbol que está en medio del huerto dijo Dios: ‘No comeréis de él, ni lo tocaréis, para que no muráis’”. Entonces la serpiente dijo a la mujer: “No moriréis. Pero Dios sabe que el día que comáis de él serán abiertos vuestros ojos y seréis como Dios, conocedores del bien y el mal”»

(Génesis 3: 1-5, RV95).

«Exhalan el espíritu y vuelven al polvo; y ese



PUNTOS DE IMPACTO

EXPLICA LA HISTORIA

¿Por qué crees que Eva se dejó tentar por la serpiente?

La serpiente le dijo a Eva que si comía del árbol del conocimiento del bien y del mal, sería como Dios. ¿Qué ironía esconden esas palabras? (véase Génesis 1: 26)

¿Por qué crees que la serpiente engañó a Eva con una mentira relacionada con el tema de la inmortalidad?

¿De qué manera astuta la serpiente le presentó a Eva una mezcla de verdad y mentira? ¿Por qué crees que lo hizo así, en lugar de limitarse a decirle una mentira abierta y obvia desde el mismo comienzo?

¿A qué crees que se refiere la Biblia cuando habla de la muerte como un «sueño»?

¿Recuerdas algunos versículos que la gente utilice o interprete incorrectamente para afirmar que el alma jamás perece? Si es así, ¿cuáles son esos versículos?

«Porque los vivos saben que han de morir, pero los muertos no saben nada ni esperan nada, pues su memoria cae en el olvido» (**Eclesiastés 9: 5**).

«Aún más, resultaríamos falsos testigos de Dios por haber testificado que Dios resucitó a Cristo, lo cual no habría sucedido, si en verdad los muertos no resucitan. Porque si los muertos no resucitan, tampoco Cristo ha resucitado. Y si Cristo no ha resucitado, la fe de ustedes es ilusoria y todavía están en sus pecados. En este caso, también están perdidos los que murieron en Cristo. Si la esperanza que tenemos en Cristo fuera solo para esta vida, seríamos los más desdichados de todos los mortales. Lo cierto es que Cristo ha sido levantado de entre los muertos, como primicias de los que murieron»

(**1 Corintios 15: 15-20**).

«Ciertamente David, después de servir a su propia generación conforme al propósito de Dios, murió, fue sepultado con sus antepasados, y su cuerpo sufrió la corrupción. Pero aquel a quien Dios resucitó no sufrió la corrupción de su cuerpo»

(**Hechos 13: 36, 37**).

Puntos de vista

«No tenemos un alma. Somos un alma. Somos un cuerpo».

—C. S. Lewis.

«Por cierto, condenamos y reprobamos a todo aquel que afirme que el alma inteligente es mortal» (*Damnamus et reprobamus omnes assertentes animam intellectivam mortalem esse*). — Papa León X.

«Permítanme, sin embargo, reconocer que algunos ya están en el infierno y otros ya están en el cielo, lo cual jamás podremos probar con las Escrituras». — Juan Frith, sacerdote protestante del siglo XVI.

Aplícala a tu vida

Sábado

Muchas personas creen que la muerte es simplemente el comienzo de otra travesía inmortal para el alma. Sin embargo, la Biblia deja bien claro que después de la muerte, la mente no sigue elaborando pensamientos (véase Eclesiastés 9: 5). Tras leer este versículo, te invitamos a investigar un poco más el tema por tu cuenta. Trata de alcanzar una mejor comprensión de lo que dice la Biblia que ocurre después de la muerte.

¿Por qué crees que el tema de la inmortalidad o de la mortalidad del alma es un asunto tan discutido entre las diversas denominaciones cristianas?

Domingo

El diablo ha usado la falsa doctrina de la inmortalidad del alma durante miles de años. Satanás hizo uso del mismo engaño con Eva en el Edén, cuando le aseguró que no moriría. Aun en esta era moderna los medios de comunicación lo muestran, los pastores lo predicán y para muchos ha llegado a ser una creencia fundamental.

La sociedad tiene mucho que ver a la hora de buscar a los responsables de implantar esta idea de la inmortalidad del alma en nuestra mente. ¿Puedes pensar en algún ejemplo extraído de los medios, las películas o la televisión que defienda esta creencia?

Lunes

CEl *Texto clave* de la lección de esta semana nos dice que cuando una persona muere, sus planes se desbaratan y perecen. ¿Qué significa esta afirmación?

Martes

La razón por la que los seres humanos quedaron condenados a experimentar la muerte fue el pecado que cometieron Adán y Eva.

Ambos cedieron ante la tentación y, debido a su acto de rebeldía contra Dios, toda la humanidad ha tenido que sufrir durante miles de años. El engaño, la angustia, los homicidios, el adulterio, el robo y muchos otros patrones pecaminosos, surgieron como resultado de que ellos decidieron comer del fruto del árbol prohibido. ¿Por qué crees que un «pequeño» acto de desobediencia produjo semejantes resultados?

Miércoles

Muchas personas creen que la idea de que el alma «duerme» es una creencia que solo sostiene la Iglesia Adventista. Sin embargo, Martín Lutero, el renombrado reformador protestante del siglo XVI, expresó lo siguiente: «Deberíamos aprender a ver nuestra muerte bajo una luz verdadera, de manera que esta no tenga por qué producirnos alarma, como lo hace la incredulidad; porque en Cristo no es, de hecho, la muerte, sino tan solo un dulce y breve sueño, que nos trae liberación de este valle de lágrimas, de los pecados y del temor que produce la muerte real, y de todas las desventuras de esta vida. Nosotros estaremos seguros y sin preocupaciones, descansando dulce y suavemente durante breves momentos, como si estuviéramos en un sofá, hasta el momento cuando él nos llame y nos despierte junto con todos sus amados hijos para vivir en gloria y gozo eternos. Porque dado que lo llamamos un sueño, sabemos que no permaneceremos para siempre en él, sino que seremos levantados una vez más a la vida, y que ese tiempo durante el cual estemos dormidos, no ha de parecer más extenso que si acabáramos de comenzar. Por consiguiente, no podremos de ninguna manera afirmar que nos sorprendió o alarmó un sueño tal en la hora de la muerte, del cual saldremos una vez más a la vida abandonando la tumba y la descomposición, enteramente bien, renovados, con una vida pura, límpida y glorificada, para encontrarnos con nuestro Señor y Salvador Jesucristo en las nubes de los cielos [...]». En sus páginas, las Escrituras nos consuelan de tal manera, que hablan de la muerte de los santos como si ellos se hubieran dormido y reunido

con sus padres, es decir, hubieran vencido a la muerte por medio de esta fe y este consuelo en Cristo, y aguardado la resurrección junto con los santos que los precedieron en la muerte». —*A Compend of Luther's Theology* [Un compendio de la teología de Lutero], editado por Hugh Thomson Ker, Jr., p. 242.

Jueves

Muchas personas que jamás han leído la Biblia (y otras que sí lo han hecho) creen que sus familiares muertos los están mirando desde el cielo.

Satanás también usa la idea de un alma inmortal para engañar a las personas de manera que lleguen a creer doctrinas espiritistas. ¿Recuerdas algún ejemplo de este tipo de engaño? ¿Qué es lo peligroso de aceptar esta idea?

Viernes

Muchas veces nos hallamos pensando en la muerte. Se trata de un hecho natural de la vida sobre esta tierra. ¿Qué es lo primero que te imaginas cuando te asaltan pensamientos relacionados con la muerte? ¿Te produce temor esa idea? Busca y lee 1 Corintios 15: 51-58 y 1 Tesalonicenses 4: 13-17. ¿De qué manera estos textos sirven para darte ánimo respecto a este tema?

Plan de lectura para esta semana*

El conflicto de los siglos, capítulos 34 y 35.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.